



# Patricia Mora: "Esta es una batalla para que se nos permita ser seres humanos plenos"

La jerarca señaló que la violencia contra las mujeres es la manifestación de una enfermedad que debe ser atendida desde sus orígenes

4 SEPT 2018 Sociedad



La ministra Patricia Mora afirmó que solo se saldará la deuda histórica con las mujeres

cuando consigamos una sociedad que no esté cruzada por el patriarcado. Laura Rodríguez Rodríguez

---

La ministra de la Condición de la Mujer, Patricia Mora, impartió la conferencia inaugural del segundo ciclo lectivo del Recinto de Paraíso de la Universidad de Costa Rica (UCR), en la cual señaló la **urgencia de luchar por la erradicación de la violencia contra las mujeres desde todos los espacios de la sociedad.**

La actividad, titulada “El lugar de las mujeres en nuestra sociedad, ¿cómo saldar la deuda que se tiene con ellas”, fue organizada por la Cátedra Florencio del Castillo, la cual es coordinada por la directora del Recinto, Rosibel Orozco.

Orozco destacó el **interés del Recinto por analizar temas de gran preocupación en la coyuntura actual**, donde la realidad cotidiana y las estadísticas mundiales ponen en evidencia que persisten las brechas de género y los actos de violencia contra las mujeres en todas sus formas.

“Es muy importante abordar temas que, como comunidad académica, nos permitan reflexionar, tomar mayor conciencia acerca de esta problemática, que ha alcanzado grandes dimensiones, y manifestarnos en contra de forma activa”, afirmó la académica.



En la actividad participaron estudiantes, docentes, administrativos y mujeres de la comunidad que desarrollan iniciativas de empoderamiento femenino. Laura Rodríguez Rodríguez

---

Según Mora, la lucha que lidera desde el Instituto Nacional de las Mujeres (Inamu) “no es un pleito entre hombres y mujeres”, sino **una batalla para que se le permita a la mitad de la población tener los mismos derechos y oportunidades que los demás.**

“Que nadie sienta amenazados sus derechos, nosotras no estamos por arrebatarle ningún derecho a nadie, nosotras estamos por defender los nuestros, que no tienen y no tendrían

por qué ser contrapuestos contra los de los varones”, enfatizó.

La jerarca reconoció que los alcances de la situación actual impiden que la violencia pueda ser atendida por una sola institución, y considera que, por el contrario, esta debe ser vista como un problema país que requiere esfuerzos y articulaciones interinstitucionales.

Pese a que el pasado 14 de agosto se realizó la firma de un decreto gubernamental que declara de interés prioritario la prevención y atención de la violencia contra las mujeres, Mora insiste en que **es necesario promover un cambio social que inicie desde la primera infancia**.



La directora del Recinto, Rosibel Orozco, resaltó el interés de la unidad por analizar temas de gran preocupación en la coyuntura actual. Laura Rodríguez Rodríguez

La ministra afirmó que la labor desarrollada desde las aulas es trascendental para inculcar en la sociedad un verdadero respeto entre seres humanos diferentes, pues considera que **la violencia contra las mujeres es la manifestación de una enfermedad que debe ser atendida desde sus orígenes**.

“Es llegar a la raíz de lo que hace posible que las mujeres seamos un día sí y el otro día también, violentadas”, sostuvo Mora, quien aseguró que todas las mujeres han sido víctimas de algún tipo de violencia durante su vida, ya sea física, psicológica o política como en su caso.

Al tiempo, expuso que el ensañamiento con el cuerpo de las mujeres por medio de los actos de violencia sexual, y la desacreditación de su conocimiento en los espacios de debate ponen en evidencia la forma en que una parte de la sociedad ha asumido la construcción de su masculinidad desde el machismo y la desigualdad.

“Cuando consigamos una sociedad que no esté cruzada por el patriarcado, que no sea una sociedad machista, en ese momento, vamos a empezar a pagar la deuda histórica con las mujeres”, concluyó Mora frente a estudiantes, docentes, administrativos y mujeres de la comunidad que se hicieron presentes en la actividad.



**Andrea Méndez Montero**

**Periodista, Oficina de Divulgación e Información**

**Destacada en ciencias sociales**

[andrea.mendezmontero@ucr.ac.cr](mailto:andrea.mendezmontero@ucr.ac.cr)